

# 戸木だより

津市立戸木小学校だより

2023. 1. 12. No.27



## あけましておめでとうございます。

2023年が始まりました。保護者の皆様、地域の皆様、去年は学校教育活動に多大なご協力を賜りありがとうございました。今年もどうぞよろしくお願いたします。

さて、クリスマスやお正月といった子どもたちが楽しみにしている行事が多かった冬休みが終わり、3学期が始まりました。大きな事故がなく子どもたちが学校に戻ってきてくれて嬉しい限りです。3学期は、一年で一番短い学期ですが、どの教科も新しい単元の内容を学ぶだけでなく、まとめをして次の学年に進級する準備をする大切な学期です。また6年生は、卒業に向けての準備、5年生は、次年度の最高学年として6年生を送る会を計画したり、準備したりする活動もあります。忙しい学期ですが、一人ひとり目標を持ってそれに向かって計画を立て、丁寧に取り組んでいってほしいと思います。

今年、十二支では「卯」です。卯年は、ウサギの跳躍する姿から新しいことに挑戦するのに最適な年と言われています。子どもたちにとって学習でもスポーツでも飛躍の年になってほしいと願っています。



### 【始業式の話】

全校の皆さん、明けましておめでとうございます。

冬休みを楽しく過ごせましたか。2022年を表す漢字として小学生は「楽」を一番たくさんの方が選んだという話を終業式でしましたね。「楽」は「たのしい」という読み方だけでなく「らく」とも読むので「周りの人を楽（らく）にする」という話もしました。自分が楽しいだけでなく、周りの人のために何かして周りの人を楽にすることができましたか。遊んだこと、勉強をしたこと、家の仕事の手伝いをしたことなどをまた聞かせてください。

さて、今年の干支は何か知っていますか。「卯（うさぎ）ですね。」うさぎ年は、うさぎがぴょんぴょん跳ぶ姿から、「成長する」とか、新しいことに「挑戦する」のに最適な年と言われています。私もやってみたいと思うことは、「できる」、「できない」をする前から決めずに挑戦してみたいと思っています。そしてやりだしたことは、すぐに投げ出さずにとできるところまで丁寧に組みたいと思っています。

また、「一年の計は元旦にあり」というように一年の計画を立てるのは、元旦がよい」と言われます。新しい年が始まって気持ちも新しくなってやる気スイッチが入りますね。皆さんも目標を立てて新しいことに挑戦してください。

新しいことに挑戦するには、安心して学校生活を送ることが大切ですね。先生たちも皆さんが安心して学校で勉強や運動ができるようにしていきたいと思っています。楽しいことだけでなく、困ったことや悲しいことなどがあったら先生たちに話をしてください。先生たちもできることを一生懸命します。またみんなが安心して楽しく過ごせる学校にするためには、皆さんの力が必要です。皆さんも困っている友だちや、悲しい気持ちになっている友だちに進んで優しい言葉をかけてみんなが安心して楽しく学校生活を過ごせるようにしていきましょう。また、みんなで使うものも大切にしてください。トイレのスリッパも一部新しく履きやすいものにしました。後から使う人が気持ちよく使えるようにきちんとそろえて大切に使ってください。皆さんの優しい温かい言葉が聴けることを、他の人のことを考えた行動が見られることを楽しみにしています。

今日から始まった3学期は、一番短い学期です。土曜、日曜、祝日を除くと、卒業式まで48日、修了式まで52日です。健康に気を付け、一日一日を大切に目標に向かって進んでいきましょう。